

# LASALLANO

JUNIO 2007 - N°93

ÓRGANO INFORMATIVO DE LOS EX-ALUMNOS DEL COLEGIO SAN JOSÉ - LA SALLE DE GUAYAQUIL



**SE AVANZA A PASO FIRME  
CREACIÓN: ASOCIACIÓN DE  
EX ALUMNOS LASALLANOS  
“SANTO HERMANO MIGUEL”**

PRÓXIMA ASAMBLEA: miércoles 20 de junio  
del 2007. Salón Máximo La Salle. 19h30.

# ASOCIACIÓN DE EX ALUMNOS LASALLANOS "SANTO HERMANO MIGUEL"



El 6 de junio pasado desde las 20h00 se realizó la Asamblea de Exalumnos, en el Salón Máximo del colegio San José - La Salle. Allí se revisó los Estatutos para la creación de esta Asociación que tendrá como fines primordiales:

1. Fomentar los vínculos fraternos, la amistad y la solidaridad, entre todos aquellos quienes han sido educados, en establecimientos regentados por la comunidad de Hermanos de las Escuelas Cristianas, fundada por San Juan Bautista de la Salle, congregación con la cual mantendrá estrechos vínculos, en razón del cumplimiento de este propósito fundamental.
2. Propiciar y desarrollar actividades del tipo social, cultural, intelectual, espiritual y deportivo entre los asociados.
3. Apoyar la obra de la comunidad de La Salle.
4. Prestar ayuda a sus asociados en el desenvolvimiento de sus actividades profesionales y particulares.
5. Organizar y desarrollar programas de ayuda social para la comunidad.

PORTADA: Comisión organizadora del acto, constan desde la izquierda y desde atrás: Ottón Landívar González (24), Ramiro Ordóñez Morla (29), Rafael Tramontana Martínez (22), Enrique Palma Alvarado (21), Jorge Vera Mosquera (34), Abdón Rodríguez Jaramillo (32), X, Marcos Peñafiel Cáceres (36), Leonardo Campozano Álvarez (32), Carlos Gutiérrez Villamar (19), Pablo Medina Cáceres (54), Jorge Mazzini Moscoso (54), Carlos Zea Montoya (30) y Carlos Febres Cordero (22).

Mesa que presidió el acto. Instantes en que se escuchaban las sagradas notas del Himno Nacional del Ecuador, con el que inició el programa.



*El recordar algunos acontecimientos en la vida institucional, son sin duda alguna, fortalezas para la espiritualidad lasallana. Los Hermanos Luis Lazo y Adolfo Armijos, comparten esta experiencia.*



El Ing. Roberto Bitar, llena su ficha de inscripción al ingresar. Un grupo de estudiantes, dirigidos por el Lcdo. Jorge Vera, fueron los encargados de la consignación de datos al sistema inalámbrico.

Escribanos: [shmiguel@sanjose.k12.ec](mailto:shmiguel@sanjose.k12.ec)



### HENLEY BEACH-AUSTRALIA-PROGRAMA EDUCATIVO DE AYUDA:

Rina Onzi y Asir Said son dos alumnos muy destacados que han completado el curso 12 en el Colegio San Miguel mediante el Programa Educativo de Ayuda para refugiados.



**PORTO ALEGRE - BRASIL - VIII ENCANTRO DE UNIVERSIDADES LASALLISTAS:** Del 8 al 12 de enero tuvo lugar el VIII Encuentro de Universidades Lasallistas en el Hotel Plaza San Rafael, Puerto Alegre, RS.

Rina salió de Sudán en 2001 con su su madre y hermanos a raíz de la desaparición de su padre. La familia se trasladó primero a Egipto, antes de que las Naciones Unidas les organizarasen su marcha a Australia. Rina ha pasado los dos últimos años en el Colegio San Miguel. Su aspiración ha sido siempre ser enfermera y está explorando actualmente distintos caminos para cursar los estudios de enfermera.

Asir ha pasado los últimos tres años en el Colegio San Miguel, a donde llegó del Centro de Internamiento Baxter. Asir vivió con sus padres bajo el régimen talibán. El padre de Asir, temeroso de que la vida de su hijo corriera grave peligro por parte de los talibanes, arregló con un contrabandista el viaje de su hijo a Pakistán e Indonesia, donde fue puesto en un barco que finalmente llegó a Australia. Tenía once años al salir de Afganistán. Asir, joven de buen ver y simpático, ha trabajado esforzadamente para superar tantas dificultades y ha conseguido ahora un puesto en TAFE para estudiar Economía Comercial.

El Colegio San Miguel, a través de su programa educativo de Ayuda, continúa educando y apoyando a alumnos que, en medio de la confusión política, se ven arrancados de su país de origen.

Con la participación de representantes de 11 países, el evento -que ocurre cada tres años-, reunió a los Rectores de las instituciones que pertenecen a la Asociación Internacional de Universidades Lasallistas (AIUL) para tratar asuntos de interés común.

Esta edición se realizó en Brasil para destacar los 100 años de presencia lasallista en el país, conmemorados en este mes. El tema principal fue: "La Misión de la Educación Superior Lasallista". Además de la presencia de participantes internacionales, la programación contó también con el discurso especial de inauguración, del Superior General, Hno. Álvaro Echeverría. En el Brasil, la red lasallista cuenta con tres unidades de enseñanza superior: en Canoas, en Río de Janeiro y en Manaos.

*Fuente: [www.lasalle.org](http://www.lasalle.org)*

## CONDOLENCIAS

El **LASALLANO**, se une al dolor de los miembros de la familia lasallana, que han sufrido la pérdida de algún ser querido, en especial al Dr. Carlos Palacios y Dra. Norma Flores de Palacios, por la prematura partida de su joven hijo Sr. Carlos Antonio Palacios Flores. Expresamos nuestro pesar a todos quienes han pasado por este momento e imploramos al Todopoderoso, les otorgue el eterno descanso a sus seres queridos, así como pedimos por la paz y resignación de sus familiares.

## BEATO SALOMÓN, MÁRTIR HERMANO LASALLANO

(SEGUNDA PARTE)

En la entrega anterior recordamos parte de la biografía del Hermano mártir Beato Salomón; vamos a completar su perfil:

Al mismo tiempo iba a experimentar una mudanza en su género de vida. Las virtudes del nuevo profesor y su espíritu tan serio y ponderado atrajeron la atención de sus superiores, que quisieron aprovechar tan singulares dotes en beneficio de la Congregación, nombrándole Director de Novicios.

Los años que el Beato Salomón pasó al frente del Noviciado, le fueron de gran provecho. En esta vida de recogimiento, en efecto, su alma hizo preciosas adquisiciones: su inteligencia abarcó amplios horizontes en contacto con la teología ascética; su voluntad se robusteció por la habitual sumisión a una disciplina firme, y en adelante su pensamiento quedó inundado de claridades sobrenaturales; el movimiento de su alma hacia Dios fue ya ininterrumpido, decisivo. Logró el empuje necesario para no decaer ni un ápice en los nuevos derroteros que iban a abrirse a su actividad. En efecto, los quince años que le quedaban de vida se desarrollaron en múltiples cometidos: cinco años, de procurador en la gran casa de Mareville, atendiendo a la administración material de un gran colegio y reformatorio; otros cinco; de profesor en el Escolasticado Superior de Melun, completando la formación profesional y pedagógica de los Hermanos más

capacitados de la Congregación, y los cinco últimos, en el cargo de Secretario General, ayudando directamente al Superior General en el gobierno del Instituto, en aquella época tan erizada de dificultades y en la que tan gloriosamente había de sucumbir.

En el trabajo de las actividades externas y en la convulsión de los acontecimientos políticos supo

guardar una admirable tranquilidad de espíritu, sumido en Dios. A su Hermano Aquiles le traza los siguientes medios que empleaba para conservar este recogimiento en medio de las ocupaciones: <<La primera es acostumbrarse a no mirar sino a Dios en las criaturas y ponerle por principio y único fin en todos nuestros actos externos. La segunda, en formarse un retiro interior para acogerse en él de vez en cuando y conversar con Aquel a quien no debemos jamás perder de vista. El tercer medio para conservarse en el recogimiento en medio de las solicitudes temporales el penetrarse mucho de la vanidad y nadería de todo lo humano y tener el corazón desprendido de ello: de este modo, la impresión que podría causarnos la vista de los placeres mundanos y de los objetos peligrosos será liviana y pasajera>>

Asistimos por fin, al desenlace trágico de una vida tan admirable. En efecto a las ocho de la noche, unos cincuenta guardias nacionales asaltaron la casa en que vivía y se lo llevaron preso ante la Sección de su distrito, que actuaba con poder de vida y muerte sobre todos los acusados. Allí hubo de responder a las dos preguntas de cuya contestación dependía su libertad o su prisión definitiva. Resultado del interrogatorio fue su inmediata reclusión a la iglesia de los carmelitas, que hacía de cárcel de todos aquellos obispos y sacerdotes refractarios al juramento y al cisma.

El día 2 de septiembre, un repique general de campanas dio la señal del degüello. Los esbirros de la Commune, acompañados de una turba sedienta de sangre, se precipitaron a las cárceles y asesinaron con crueldad a los sacerdotes y a los nobles que en ellas tenían encerrados, desde la fatídica fecha del 10 de agosto, día en que la revolución se hizo dueña absoluta del poder, derrocando a Luis XVI.

El Hermano Salomón mezcló su sangre generosa con la de tantos y tan ilustres confesores de la fe, mereciendo por ello figurar en la gloriosa lista de los ciento noventa y un mártires que el 17 de octubre de 1926 el Papa Pío XI elevó a la gloria de los altares.



## OTRAS OFENSAS A LA DIGNIDAD DEL MATRIMONIO

Es comprensible el drama del que, deseoso de convertirse al Evangelio, se ve obligado a repudiar una o varias mujeres con las que ha compartido años de vida conyugal. Sin embargo, la poligamia no se ajusta a la ley moral, pues contradice radicalmente la comunión conyugal. La poligamia “niega directamente el designio de Dios, tal como es revelado desde los orígenes, porque es contraria a la igual dignidad personal del hombre y de la mujer, que en el matrimonio se dan con un amor total y por lo mismo único y exclusivo” (FC 19; cf GS 47, 2). El cristiano que había sido polígamo está gravemente obligado en justicia a cumplir los deberes contraídos respecto a sus antiguas mujeres y sus hijos.

Incesto es la relación carnal entre parientes dentro de los grados en que está prohibido el matrimonio (cf Lv 18, 7-20). S. Pablo condena esta falta particularmente grave: “Se oye hablar de que hay inmoralidad entre vosotros... hasta el punto de que uno de vosotros vive con la mujer de su padre... en nombre del Señor Jesús... sea entregado ese individuo a Sátanas para destrucción de la carne...” (1 Co 5, 1.4-5). El incesto corrompe las relaciones familiares y representa una regresión a la animalidad.

Se puede equiparar al incesto los abusos sexuales perpetrados por adultos en niños o adolescentes confiados a su guarda. Entonces esta falta adquiere una mayor gravedad por atentar escandalosamente contra la integridad física y moral de los jóvenes que quedarán así marcados para toda la vida, y por ser una violación de la responsabilidad educativa.

Hay unión libre cuando el hombre y la mujer se niegan a dar forma jurídica y pública a una unión que implica la intimidad sexual.

La expresión en sí misma es engañosa: ¿qué puede significar una unión en la que las personas no se comprometen entre sí y testimonian con ello una falta de confianza en el otro, en sí mismo, o en el porvenir?



Esta expresión abarca situaciones distintas: concubinato, rechazo del matrimonio en cuanto tal, incapacidad de unirse mediante compromisos a largo plazo (cf FC 81). Todas estas situaciones ofenden la dignidad del matrimonio; destruyen la idea misma de la familia; debilitan el sentido de la fidelidad. Son contrarias a la ley moral: el acto sexual debe tener lugar exclusivamente en el matrimonio; fuera de éste constituye siempre un pecado grave y excluye de la comunión sacramental

No pocos postulan hoy una especie de “unión a prueba” cuando existe intención de casarse. Cualquiera que sea la firmeza del propósito de los que se comprometen en relaciones sexuales prematuras, éstas “no garantizan que la sinceridad y la fidelidad de la relación interpersonal entre un hombre y una mujer queden aseguradas, y sobre todo protegidas, contra los vaivenes y las veleidades de las pasiones” (CDF, decl. “Persona humana” 7). La unión carnal sólo es moralmente legítima cuando se ha instaurado una comunidad de vida definitiva entre el hombre y la mujer. El amor humano no tolera la “prueba”. Exige un don total y definitivo de las personas entre sí (cf FC 80).

## ABRIL:

2 - Terminado el Curso de Nivelación que sirve para disponer al alumnado de la Sección Secundaria a sacar provecho de los nuevos contenidos, gracias a una revisión sistemática de lo ya aprendido o a llenar los vacíos que hubieran quedado en las diferentes materias de especialización o materias básicas, se dio inicio al nuevo año lectivo 2007 – 2008.

La intervención del Hno. Rector Luis Lazo Álvarez estuvo orientada a explicar los objetivos a alcanzar tanto en el aspecto profesional de los maestros, como en el aspecto de aprendizaje y dedicación por parte de los estudiantes. El colegio por su vocación de servicio, apoya el esfuerzo de todos los miembros de la Comunidad Educativa por cumplir con los lineamientos del Plan Institucional. En el aspecto material la inversión económica que hacen los directivos, está dirigida a proporcionar al alumnado los instrumentos técnicos para que su preparación esté acorde con la exigencia de un mundo cada vez más competitivo.

Otro aspecto que quedó muy claro es la orientación católica del plantel.

A continuación, como ya es tradicional, los estudiantes luego de recibir las indicaciones de rigor en cada aula, se retiraron a sus hogares.

## MAYO

Para los que formamos parte del personal administrativo, docente y de servicio y para los jóvenes lasallistas, este mes lleva la marca del nombre de María, Madre de Jesús y Madre nuestra.

Creo que todos recuerdan las costumbres que tiene el San José con respecto a la devoción a la Santísima Virgen, por ejemplo la visita de su estatua a cada uno de los paralelos, la oración antes de cada clase, las ofrendas florales, las carteleras, etc. Es que ser lasallano sin amar a María no se concibe.

Junto a María está siempre la imagen de la madre lasallista a quién rendimos un homenaje especial en la persona de cada una de las madres de los estudiantes de 7° Año Básica y 3° Año de Bachillerato.

## 15 - Fiesta de San Juan Bautista De La Salle

Para los que nos cobijamos bajo la bandera de la Salle es día de mucha satisfacción el celebrar al Santo Patrono Universal de los Educadores Cristianos. Su ejemplo y las extraordinarias virtudes que practicó, nos hacen ver que el camino de la salvación es difícil pero no imposible.

Otro aspecto que vale resaltar en esta fiesta es saber que somos parte de una gigantesca obra extendida en los cinco continentes que se caracteriza por practicar los valores de Fe, Fraternidad, Servicio, Compromiso y Justicia. Estos valores deben normar nuestras vidas como cristianos y como ciudadanos de una Patria que necesita de nuestro concurso para cambiar y progresar.

## JUNIO

Dedicado al Sagrado Corazón de Jesús que nos recuerda el amor que Dios nos tiene.

En este mes también el colegio inaugura las actividades deportivas en dos jornadas, la primera la Sección Primaria con un selecto programa dará inicio a las competencias y en la segunda será el turno de la Sección Secundaria. Siempre el deporte será para la Salle un pilar fundamental de su labor educativa.

## 17 - Fiesta del Cuerpo del Señor

Otra de las devociones nuestras es a Jesús Eucaristía. Qué exalumno no recuerda su Primera Comunión: Así es compañeros, renovemos con esta ocasión nuestra Fe en la presencia de Cristo en el pan y vino. Si nos hemos alejado, es hora de regresar para aprovechar de ese alimento que nos da la verdadera vida.

**Al finalizar esta entrega hago un llamado a todos los exalumnos para que se inscriban en la Asociación que ya está gestándose. Pronto recibirán mayor información al respecto.**

Hasta pronto

## NOTI SALLE EN FOTOS



1) Inauguración del Año Lectivo. 2) Hno. Luis Lazo, dirige un mensaje a los maestros del plantel durante la convivencia anual. 3) Prof. Fidel Morales ambienta con dinámicas la convivencia. 4 y 5) Misas por la Fiesta de San Juan Bautista De La Salle, Sección Primaria y Secundaria.



*El Comité Central de Padres de Familia de La Salle, agasajó a los niños de la Sección Primaria, en su día clásico. Les ofrecieron dos obras de títeres que los niños disfrutaron y al mismo tiempo recibieron un mensaje que los hizo reflexionar. El Dr. Carlos Juez, presidente del Comité hace la entrega de loncheras con golosinas en uno de los paralelos, detrás consta el Prof. Ronald Zavala.*



*La misma agrupación homenajeó a las "Madres Símbolos" de cada grado y les entregaron sendos ramilletes de flores y cintas, al mismo tiempo que les dedicaron unas piezas musicales con mariachis.*

Baje este número full color en: [www.geocities.com/lasallanoecuador](http://www.geocities.com/lasallanoecuador) - Visite: [www.lasallanodigital.blogspot.com](http://www.lasallanodigital.blogspot.com)

**LASALLANO**

ÓRGANO INFORMATIVO DE LOS EX-ALUMNOS DEL COLEGIO SAN JOSÉ - LA SALLE DE GUAYAQUIL

Director  
Prof. José Torres Cobos